

TARIFAS

Suscripción mensual. \$ 1-00
Número suelto. 0-05
,, atrasado. 0-25
Avisos y comunicados
Precio convencional
Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción y Administración
7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Almacén de muebles de don Juan R. Mata y contiguo al bufete del Licdo. don Joaquín Aguilar y a la casa de don Aquiles Bonilla

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, Rafael Alpizar A.

Año III

San José, viernes 3 de Abril de 1903

Número 737

SE DESEA

comprar una casa en esta ciudad, que reúna buenas condiciones para el comprador y cuyo valor no pase de C. 1000-00 á C. 1500-00. Informes en esta Redacción.

¡Las erupeiones volcánicas!.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ellas, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

¿Desea Ud. aprender el inglés con perfección?

Ana Berry ofrece dar clases de inglés á domicilio ó en su casa de habitación, 8ª Avenida Este, junto al templo de Protestantes, á \$4.00 el mes; y cuando sean más de dos alumnos á la misma hora, el precio será convencional.

TIPOGRAFIA

JENARO VALVERDE

En este taller se hace toda clase de trabajos concernientes al arte tipográfico, como folletos, periódicos, hojas sueltas, memorandums listas para trabajadores, facturas, recibos, invitaciones para matrimonios, bautismos y entierros etc. Ediciones correctas!! Prontitud y esmero!! Impresiones nítidas!!

CAJISTAS COMPETENTES Y DE GUSTO

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad de Medicina de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los adelantos electricos de su profesión, especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis. Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

OBSERVACIONES

El día se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director, ó al Administrador.

AGENTES

EL DIA

- Cartago... Jesús Salazar R.
Alajuela... Gustavo Paniagua.
Heredia... Nicolás Cartín
Barba...
Santa Bárbara...
Limón... F. F. de Altamira
Santiago... José Rojas
Juan Viñas... Federico Aymerich
San Ramón... Jenaro Vargas M.
La Unión... Máximo Solano
Escazú... Benjamín Herrera
Santo Domingo... Víctor M. Sáenz
Desamparados... Rafael Solano
Grecia... J. Elías Ramos
Naranjo... J. Elías Ramos
Puntarenas... Carlos Clavera
Esparta... Gerardo Ugalde
Liberia... Gonzalo Villar
Atenas... Virgilio Alvarado
San Mateo... Fidel Quesada
Palmares... Trino Araya M.
Miramar... Mateo Mena
Sta. María de Dota... Daniel Flores
Gadalupe... Santiago Segura h.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

Dinero al 1 0/0 tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. Se me encontrará en mi barbería frente al Carmen.

ELÍAS ARTAVIA S.

TEATRO NACIONAL

Gran Compañía de Opera Italiana.—Empresa M. Lambardi.—Desde el día 25 de febrero quedará abierto el abono en la Contaduría del Teatro, de 8 1/2 á 10 a. m. y de 1 á 5 p. m.

La Empresa.

AVISO

Para liquidar la sociedad comercial

J. R. R. Troyo y Compañía

y la agrícola que de hecho ha existido en Cartago con la denominación de

Troyo Hermanos,

de las cuales somos hoy únicos dueños, hemos nombrado liquidadores con las facultades de apoderados generalísimos, á los señores don Alberto Pacheco y don Enrique Goicochea, quienes podrán ejercer el mandato conjunta ó separadamente.

San José, 12 de marzo de 1903.

Rafael Angel Troyo.

Rogelio Troyo.

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO se dignen visitar mi

DE

almacén de 7 a. m. á 7 p. m.

MUEBLES

Emplea las más finas y mejores maderas del país. Compíte en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

Se vende

UNA FINCA,

sita en San Mateo, barrio Ramadas, constante de cuarenta manzanas, más ó menos, cultivada de potrero y repasto, una manzana de cafetal y el resto de monte; tiene tres casas y abundantes aguas por todas partes; está á dos kilómetros de la población de San Mateo. Informes en la oficina de este diario y en San Mateo con el que suscribe.

Francisco Cordero Monestel.

Cemento blanco

Y

SECOTINE

Estos dos específicos, sin igual para pegar objetos rotos, se vende por mayor —ALMACÉN DURINI— á precios y al detalle en el —ALMACÉN DURINI— baratísimos El primero se usa especialmente para pegar piedras é imitaciones que sean porosas; el segundo para cualquier cosa, y es la verdadera cola de familia.

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

Administrador,

Faustino León

San José, 3 de abril de 1903

EL INFORME

—DE DON—

Justo A. Facio

(Concluye)

Dice el informante: "Concretándose ahora á la enseñanza de la Pedagogía (léase Psicología), debo decir que el señor Gagini no relaciona esta «signatura» tanto como debiera con sus aplicaciones al arte didáctico. En esta materia lo que principalmente importa no es el conocimiento teórico de las leyes que rigen el desenvolvimiento de la naturaleza infantil sino el saber utilizar prácticamente esas leyes en el campo de la enseñanza." Para que se vea cuán fuera de camino va el señor pedagogo, diré que en mi programa de Psicología Pedagógica—que no se ha publicado no sé por qué—cada lección consta de tres partes: 1ª grupo de ejemplos que los alumnos analizan; 2ª inducción de leyes psicológicas, basada en esos mismos ejemplos; 3ª aplicación á la educación. El "utilizar esas leyes en el campo de la enseñanza", no incumbe al profesor de Psicología sino al de Pedagogía, señor pedagogo.

Pero ¿á qué seguir? Por el estilo de los apuntados son todos los cargos del Sr. Facio y no perderé el tiempo refutándolos. Solamente haré al informante una observación y una proposición. La observación es ésta: el Colegio de Señoritas no es una amalgama (el Sr. Facio no sabe lo que es amalgama) "sin nexo ni afinidad" de profesores y alumnas, ni es inferior, por ningún concepto, al Liceo de Costa Ri-

ca. Toda comparación es odiosa; pero es o cierto que por su disciplina, por su carácter bien definido y la armonía entre profesores y alumnas, el Colegio Superior de Señoritas no tiene nada que envidiar al Liceo.

La proposición es ésta: puesto que el señor Facio se ha empeñado en probar mi nulidad y puesto que por nombramiento reciente es ahora colega mío, yo á mi vez sostengo que él es incapaz de dar una lección de Castellano. Y como siempre hablo con pruebas, propongo respetuosamente al señor Ministro que nombre una comisión idónea ante la cual propondré al señor Facio unas cuantas lecciones de Castellano, para que explique la que más le guste, y doscientas palabras tomadas de escritores muy conocidos. Si el señor Facio explica satisfactoriamente la lección y si sabe el significado de diez palabras de las propuestas, le daré el gusto de presentar mi dimisión; en el caso contrario, presentará él la suya.

Esta proposición no es descabellada ni ridícula: en el caso presente me parece el único medio de solucionar el problema. ¿Aceptaré el señor Facio?

A ÚLTIMA HORA.—Acabo de leer la contestación del señor Facio á la protesta de los profesores del Colegio de Señoritas, y estoy perfectamente de acuerdo con él en que el señor Salinas es mucho más competente que yo.

Más aún, con la mano puesta sobre el corazón declaro que deseo vivamente que el Gobierno renueve el contrato con dicho señor, pues abrigo desde hace muchos años la convicción de que nuestros colegios nunca podrán marchar bien en manos de profesores costarricenses.

B. Gagini.

De acuerdo

Se habla de levantar una suscripción entre los admiradores de don Mauro Fernández para costear el retrato de tan ilustre educacionista y colocarlo en el Salón de Actos del Edificio Metálico.

Noble idea, hermosa, digna de loa, acreedora por todos conceptos al apoyo general—Ha partido, si no estamos mal informados, de la Junta Escolar de esta capital, dignamente representada por el Dr. Fonseca Calvo.

Sí, la gratitud y la justicia piden un retrato y algo más que un retrato para el hombre que con fervoroso entusiasmo y fe inquebrantable trabajó por la cultura patria, para el "fundador de la Educación común," para el estadista,—raro caso en estos tiempos,—que bajó del sillón ministerial cubierto de gloria, y no de gloria postiza.

Y en verdad que nadie con mejores títulos que don Mauro al cariño de la juventud.

Su obra está allí, á la vista de todos, fecunda, perdurable, vivaz, siempre en camino, firme como un pedestal de granito. Haber echado los cimientos de la Educación nacional, haber dado el primer empuje, el impulso decisivo á la magna empresa de la regeneración social por la escuela, ¿quién pudiera regatearle este título de gloria, esta ejecutoria de acendrado civismo? Lo sembrado por él lo cosechamos nosotros y lo cosecharán con creces nuestros hijos y los hijos de nuestros hijos: "1886" es la aurora de un renacimiento, fecha luminosa en los anales de la República. En aquel año memorable se echó á rodar una bola de nieve—valga la comparación—que hoy, en 1903, tiene las proporciones de montaña colosal. Honra y gratitud, pues, al esclarecido estadista! Su nombre es símbolo de cultura, de luz y de progreso.

El paso dado por la Junta nos parece oportuno; la idea no puede ser más feliz, creemos que será acogida con aplauso y hasta nos figuramos que la lista de suscripción será cubierta, no una sino muchas veces, á la menor tentativa q' se haga. Nosotros batimos palmas como el que más, pero al propio tiempo nos ocurre que á ese hermoso pensamiento pudiera dársele, moralmente, más

significación, un carácter más escolar y por lo tanto más simpático.

Por qué no hacernos á un lado nosotros los mayores y dejar que los niños de las escuelas, ellos solitos, costeen el retrato de don Mauro? Esto es lo que proponemos á los dignos miembros de la Junta de Educación. Nos encantaría que ese retrato llevara al pie esta expresiva dedicatoria:

«LA JUVENTUD ESCOLAR DE SAN JOSE
AL LIC.

Don MAURO FERNÁNDEZ»

Se objetará, acaso, que los niños no conocen aún ni tienen obligación de conocer la inmensa deuda de gratitud que tienen para con don Mauro y no habría, por lo tanto, espontaneidad, discernimiento en la suscripción que se abriera entre ellos. Es verdad, pero allí está el verbo del maestro, su voz autorizada y persuasiva para suplir á su ignorancia é inclinarles á amar y venerar el nombre de su bienhechor.

Pocas palabras, pero de esas que electrizan una clase, de esas que prenden como saetas en el alma generosa del discípulo, de esas que le hacen soñar, que hacen vibrar noblemente las cuerdas más íntimas del espíritu infantil.

El papel que don Mauro ha desempeñado en la evolución educacional del país,—papel de creador,—puede explicarse al niño con suma facilidad, "casi intuitivamente". Hay en él un aspecto concreto un lado cuasi tangible. Una mirada retrospectiva, un paralelo entre lo que hubo y lo que hay, eso basta. Qué era la escuela antes de 1886? Qué es la escuela en 1903? El niño comprende bien esos contrastes y deduce de ellos consecuencias. "Qué diferencia—pensará él—de ayer á hoy! La educación es ahora un bien para todo el mundo, un banquete donde tienen asiento todos los hijos de la patria, ricos y pobres, burgueses y aldeanos. Y cómo han cambiado las cosas! Esta casa, comparada con las de otro tiempo, es un palacio, con salas amplias, altas, alegres, aseaditas, donde hay luz para todos los ojos y aire para todos los pulmones. No es ésta la pocilga que nos ha pintado el maestro. Y qué lindos pupitres, condicionados á la estatura del discípulo, ideados para estar con comodidad, para no torcerse la espina dorsal; los instrumentos de tortura del

buen tiempo viejo pertenecen á la historia. Qué bien se está ahora en la escuela, cómo aprende uno casi sin sentir, sin fatiga y, sobre todo, qué buenos maestros los de ahora, instruidos, competentes, que no se sientan para darnos clase, educados expresamente para educarnos; qué buenos libros y qué buen material de enseñanza y cuántos recursos para aprender. No hay palmata, ni látigo, ni penas infamantes: todo eso al Museo—sección de suplicios escolares;—no se nos arrodilla en la puerta de la calle, sobre un reguero de maíz, con las manos en cruz como pasaba antes; no se nos martiriza con bárbaras tareas para aprender en casa, de memoria; no, tenemos tiempo para jugar, para saltar, para echar músculos. Los recreos nos sirven de verdadera expansión y los paseos al campo nos fortalecen el cuerpo y el espíritu. Sí, cuán amable es la escuela y qué cariño tan tierno nos inspiran los bondadosos maestros que tenemos. Cómo contrasta todo esto con la escuela fría, triste, aburrida de otros tiempos! Bendito el autor de toda esta mudanza, bien merece él un retrato, bien merece una estatua."

Mas nos ocurre todavía preguntar: por qué retrato de don Mauro sólo en el Edificio Metálico? Por qué no ha de haberlo en todas las escuelas de la capital; por qué no ha de haberlo en todas las escuelas de la República?

He ahí lo que en nuestro sentir debiera hacerse, ya que de tributar honores á don Mauro se trata. Es idea que ya en vez pasada lanzóse.

No hagamos las cosas á medias; todos los niños de la República, y no sólo los de San José, deben tomar parte en este merecido homenaje de gratitud al Padre de la Educación Nacional.

No sería empresa de romanos, el abrir una suscripción nacional en que entraran todas las escuelas comunes del país—pero no más que las escuelas—para, con lo que ella produzca, encargar á Europa hasta mil retratos del distinguido educacionista costarricense y repartirlos entre todos los establecimientos de enseñanza. Si el señor Ministro de Instrucción Pública piensa en ello, ciertos estamos de que secundará resueltamente esta idea; admirador es él y admirador inteligente de don Mauro y de su obra;

PLATERIA Y RELOJERIA
DE
VICENTE PALAVICINI



Av. Central

Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, 100 varas al Oeste de la botica de *La Violeta*, frente á *El Cometa*.

Tendré abierta mi

RELOJERIA —Y— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente

dígalo, si no, el hermoso discurso que pronunció en el Edificio Metálico el 30 de noviembre último.

Honremos de este modo, como es de estricta justicia, al Sarmiento de Costa Rica!

B Corrales

Abril 1º de 1903

DE CARTAGO

La aproximación de los días grandes nos ha sacado de nuestro retiro y hecho volver á la ciudad, donde hemos encontrado humeando aún el campo en que se libró la gran batalla (sic) contra el Colegio de San Luis, batalla que ha sido un verdadero fracaso para sus iniciadores más acalorados. Según lo publicado y lo que se habla en corrillos, se pretendía hacer un Colegio de *Unión Católica*, neta, y todo ha resultado lo contrario. El ilustre Ayuntamiento poca cortesía ha gastado con los profesores que le habían venido sirviendo honradamente por muchos años.—Sólo don Celso Gamboa, mereció los honores de ser recomendado especialmente por la Municipalidad, pero tuvo la mala suerte de ser rechazado por el nuevo Director: unos y otros sabrán lo que hacen, pero todo tiene su sanción.

No se puede alegar ahora, como cuando en días pasados se pretendió poner en *licitación* el Colegio, que todo es por economía, porque el nuevo personal, compuesto en su generalidad de *maestros de escuela*, cuesta más caro que el anterior, para dar solamente tres cursos en vez de cuatro, que había establecidos.

Deseamos que el señor Brenes Mesén no tenga dificultades, pero que se vaya viendo en el espejo de sus antecesores, pues la intriga es yerba que por desdicha crece aquí abundante y lozana en ciertos parajes.

F. F. F.

SECCION AJENA

DE LIMON

Salubridad pública inmejorable; no más fiebre amarilla, ni negra, ni azul: ahora tenemos una temperatura agradable y esto hará que los turistas de las provincias echen una ca-

na al aire viniendo á pasar la semana santa ó mayor con nosotros; á pasear, se ha dicho, ahora que el puerto está sano.

Hoy me preguntaba un amigo: ¿hombre, qué hay de nuevo? Le contestamos: nada de importancia, que sepamos.—¿Cómo, nos dijo, no saben Us. que el Gobernador se fué á S. José y que dió orden no hubiera sesión municipal hasta su regreso? No, hombre, le contestamos, no sabíamos nada pero creemos que eso no debe ser cierto, porque el Municipio es un cuerpo independiente (sí ente) y que no necesita de la presencia del Gobernador para celebrar sesión, para cumplir con la ley. Te equivocas, me dijo el amigo, Wenceslao no deja que el Municipio se reúna sin estar él: el ojo del amo engorda el caballo y el que pestaña pierde. Pues hombre, le dije, yo creía que el Gobernador no era sino un empleado ejecutor de las disposiciones que el Municipio dicte y no un amo á quien aquél obedece. Te equivocas, me dijo, Wenceslao no es de esos: él es hombre de pelo en pecho, y no se deja sentar pulga; para eso está aquí, para poner á ralla á más de cuatro. Hombre, hablémos de otra cosa, le dije á mi amigo: ¿Cómo va esa higiene? le pregunté; y me contestó: caminando para atrás como el cangrejo; pero esto no importa porque los que entregan el boleto son los que vienen del interior; nosotros, pues, somos inmunes, tan inmunes como los diputados.

¿Sabes? me dijo el amigo, te voy á contar, pero en secreto, en secreto, eh? Dicen, y cuando lo dicen por algo es, por algo bendicen el agua y cuando el río suena piedras trae. Pero déjate de preámbulos y vamos al grano, le dije á mi amigo; qué es lo que pasa? Pues hombre, que dicen que don Wenceslao se fue á renunciar, se fue á poner su *i-rrre-vo cable* renuncia; ya está cansado de tantos articulejos y de tanta crítica por los famosos pozos, por los famosos creaderos de zancudos.

Hasta luego: me voy porque no entiendo ni un pato, de lo que me dices; en otra ocasión nos veremos y hablaremos del juicio final, de la muerte del cangrejo, y de los adelantos limonenses

Corresponsal ambulante.

Limón, abril 2 de 1903.

HECHOS Y DICHS

El entierro de nuestro muy querido é inolvidable amigo don Víctor J. Gólcher se efectuó ayer á las 5 de la tarde con numerosísima concurrencia; asistieron el popular señor Ministro de la Guerra don Tobías Zúñiga, muchos miembros del Congreso, notable número de artesanos y personas de todas las clases sociales. En el momento de depositar el cadáver en su última morada, hicieron uso de la palabra los señores don Francisco M^o Iglesias, en representación del Congreso; don Camilo Esquivel, en nombre de la Liga de Obreros; don Juan M^o Murillo y el señor Quirce. Todos ellos hablaron con frases muy sentidas.

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica,

Serapio Tomas

Justo acuerdo.—Lo es, sin disputa, el siguiente, publicado hoy en el diario oficial:

"*Cartera de Gobernación*.—San José, 2 de Abril de 1903.—En consideración al elevado cargo de que estaba investido el señor Diputado don Víctor J. Gólcher, y al estado de pobreza en que murió, el Presidente de la República acuerda: que se hagan por cuenta del Estado los gastos del entierro del señor Gólcher, y que se carguen á eventuales de Gobernación.—Publíquese.—Rubricado por el señor Presidente.—JIMÉNEZ."

Clases de Solfeo y Teoría Musical á precios económicos, en la Escuela de Música "Santa Cecilia."

Falleció en esta ciudad, hoy á las 2 de la madrugada, la señora doña Felicitas Fonseca de Castellón. Nuestro pésame á sus deudos.

Piano, Canto, Vjolin, etc., se aprende muy bien y sin mayor gasto en la Escuela de Música "Santa Cecilia."

Un merecido artículo dedica hoy nuestro colega *El Noticiero* al laborioso é ilustrado caballero Licenciado don Cleto González Víquez, con motivo de su separación del Ministerio de Hacienda y Comercio. Termina dicho artículo con este párrafo: "Para terminar: el ex Ministro vuelve á la vida privada, llevado á ella, según se asegura, para atender á sus particulares intereses; y puede consagrarse á ellos con la satisfacción de haber dejado memoria grata en el

desempeño de las importantes Carteras de que ha estado encargado."

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica,

Serapio Tomas

Se aceptó la renuncia presentada por don Alberto Lahman Carazo del cargo de Secretario-escribiente é intérprete de la Agencia Principal de Policía de Limón, y se nombró en su reemplazo al señor José Juan Díaz G.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Asegura "La Prensa Libre" que es ella la *comadre* más leída por las personas de negocios y por los que gustan de lo útil. ¿Con *latas* como las *Mercuriales* de A. de Lanuza? ¡Vamos, colega, que para *rajar* y comer pescado... se necesita mucho cuidado!

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras. Casa.—No. 531

Es indudable que la cantina del amigo don Serapio Tomas es entre todas la primera; el servicio, los exquisitos y diversos *tragos*, el local, todo contribuye á la fama de tal establecimiento, cuya clientela aumenta día á día.

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa N^o 531

Cables.—No se recibieron hoy por estar interrumpida la línea telegráfica entre Liberia y Santa Rosa.

Se celebró hoy en el templo de la Dolorosa la función de Nuestra Señora de los Dolores.

Un gran robo de papel ya impreso hicieron en la Imprenta Nacional; parece que León Zeledón descubrió al autor, un tal Juan Blas, portero de aquel establecimiento, quien vendía dicho papel á un comerciante del Mercado de esta ciudad.

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica,

Serapio Tomas

De fiebre amarilla murió en Tres Ríos la mujer del italiano señor Parodi, dueño de la finca que fue de la familia Atmetlla; dicho señor se encuentra también atacado de fiebre.

Por ahí sale "La Prensa Libre" diciendo que ya están hechos los Judas (muñecos)

que han de quemarse el próximo domingo de pascua en los cuatro barrios de esta ciudad. No hay tal, colega: apenas se está viendo quiénes contribuyen para los gastos.

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica,

Serapio Tomas

En su revista de la Prensa, *La República* dice que en "La Justicia Social" se publicó un artículo de don Zenón Castro, acerca de la enseñanza del canto. ¡Qué mal lee el colega: ¿no ve que tal artículo se insertó en *El Día*? ¡Valiente revistero!

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Al Gobernador, á los municipales, á quien correspondía indicarnos la necesidad de componer, en este mes si es posible, la Calle Central Sur, que conduce á la estación del Ferrocarril al Pacífico; ya que no todo, por lo menos los caños. Se acerca el invierno, y en ese tiempo será muy difícil la aludida composición.

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica,

Serapio Tomas

Aféitese y córtese el pelo Ud. donde el amigo don Marcelino Coto, y verá qué *corrongo* queda; allí hay navajas y tijeras especiales, traídas recientemente de los Estados Unidos.

Antenoche, en uno de los rincones de la acera de don Pepe Durán, vimos una pareja de enamorados en dulces coloquios,

dándose quejas y se decían que sólo con la muerte se olvidarían.

Esas expansiones están bien; pero no en el centro de la ciudad, sino bajo techo, ó en La Sabana, por lo menos. Evite la policía, pues, tales idilios.

Condenado.—Hoy á la 1 de la tarde se reunió el Jurado para conocer de la causa seguida contra Enrique Marín por lesiones al apreciable joven don José Antonio Retana; salió condenado el aludido Marín.

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica,

Serapio Tomas

Con satisfacción.—Oigamos las autorizadas palabras del Dr. Joaquín García, á propósito de la "Emulsión de Scott:"

"Con satisfacción tengo el honor de manifestar que en los casos en que me ha parecido indicada la "Emulsión de Scott" la he usado con buen éxito."

TALLER DE SASTRERIA Se ha trasladado á la Calle 19 Sur, N^o 190, frente á *La Bicicleta*
Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.
Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.
Telas finísimas y materiales de primera.
Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante.
PRONTITUD, ESMERO y HONRADEZ
TRANSITO VARGAS A.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares el viernes de cada semana

LESMES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación
Depósito de vinos "Domaine Catoy" de la casa de H. Tournon y C^o
Calle 17 Norte, N^o 258

HOTEL ESPAÑOL

Desde esta fecha se ofrece al público y en particular á sus amigos el nuevo propietario del antiguo hotel Hispano Americano, en que se han hecho reformas que llaman la atención de las personas de buen gusto, no sólo por el aseo sino por la suculenta cocina, dirigida por el infrascrito, bien conocido y apreciado del público. Advirtiéndole al mismo tiempo, que se servirán cenas hasta tarde de la noche á completo gusto de los clientes.

Cuartos para pensionistas á precios módicos
Almuerzos y comidas al alcance de todos los bolsillos

C. H. Monlouis

EL FERROCARRIL

Habiendo comprado este establecimiento de cantina al señor Juan Navas, ofrezco al público en general y en particular á los clientes, servicio esmerado, aseo, actividad y buen trato.— Aquí se vende á precio de costo.

Visítala cantina frente á la Estación del Ferrocarril de Costa Rica y os convenceréis de la realidad!

J. Francisco Valladares

Cartago, enero 21 de 1903

Francisco Huete

avisa á sus amigos y relacionados que se ocupa de agencias y comisiones en San José

Eduque é instruya á sus niños antes que todo



Doy lecciones de enseñanza primaria, inclusive de inglés, al módico precio de \$ 2.00 mensuales, en mi casa de habitación, sita en la Avenida 8^a, Este, junto al templo protestante.

Victoria Berry

BARBERIA

—DE—

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González.
Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos.
Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

El Específico de la Tuberculosis.

De todas las especialidades farmacéuticas conocidas ninguna es tan agradable al paladar, tan indispensable á la salud y de reputación tan sólida como la Emulsión de Scott.

Ningún medicamento la aventaja en eficacia. La fama de que goza tan mercedamente no ha sido disputada por ninguna otra sustancia farmacológica; los médicos de todo el mundo la preconizan como el más excelente agente terapéutico contra la tuberculosis, la escrófula, el raquitismo, el linfatismo y todas las enfermedades que reducen el organismo á la miseria fisiológica. La

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y Sosa

casi puede decirse y no sin razón que es el específico de la tuberculosis, especialmente cuando se usa á tiempo. Tales son sus admirables resultados en esta común enfermedad.

Exíjase la legítima. De venta en las Boticas. SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

7A

Tipografía de Jenaro Valverde

Purificateur Larcade

INVENTADO POR EL DOCTOR LARCADE

Es el DEPURATIVO VEGETAL más poderoso conocido hasta hoy. PURIFICA LA SANGRE maravillosamente.

Cura radicalmente

Sífilis, Ulceras, Crostas, Cánceres, etc., etc.

A los 2 días de uso, resultados sorprendentes. A los 4 días los malos humores principian á ser secados.

AGENTES GENERALES, — A. ROUDEL & C^o — BURDEOS.

Escuela de Música SANTA CECILIA

La matrícula para el presente año y las clases para señoritas y jóvenes, están ya abiertas. Para informes: los lunes y jueves de 11 a.m. á 4 p.m., en la casa de habitación del que suscribe, 8a. Av. E., no. 24, lado sur de la Catedral.

El Director,
J. J. Vargas Calvo.

Es Ud. episcopal?

Digo, ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable.

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, námbar, sahinillo, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues diríjase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios.

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las..... cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues tome como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolorosa.

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74. Apartado 170. San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

RICARDO KRIEBEL,

Dentista alemán

Ha trasladado su despacho frente á la casa de don Federico Tinoco